

Sur l'agenda

LE POULIGUEN

**Grand marché.** La place Jean-Moulin est ouverte aux commerçants pour le traditionnel grand marché du mardi, du vendredi et du dimanche matin. Contact : www.lepouliguen.fr

**Matinées douces.** L'organisation des matinées douces sur la Grande Côte le dimanche nécessite la présence de volontaires pour assurer la médiation. Un appel à candidatures est lancé afin de compléter l'équipe. Jusqu'au jeudi 31 octobre, Hôtel de Ville, 17, rue Jules-Benoît. Gratuit. Contact : matineesdouces@mairie-lepouliguen.fr, www.lepouliguen.fr

**Expositions.** Lou Albert-Lasard « 1885-1969 Un si long parcours » et Lucio Mosner en résidence d'artiste. Jusqu'au dimanche 29 septembre, 9h à 19h, Musée Boesch, 35, rue François-Bougouin. Gratuit. Contact : 02 40 01 53 08.

**Budget participatif.** Pour découvrir les 12 projets formulés par les habitants et voter pour celui que vous préférez, rendez-vous sur le site de la Ville jusqu'au 24 septembre. Contact : www.lepouliguen.fr

**L'art au gré des chapelles.** 19<sup>e</sup> édition en Presqu'île de Guérande. L'artiste Jacques Moreau-Gaudry exposera ses œuvres dans la chapelle Saint-Julien Sainte-Anne de Penchâteau, place Monseigneur-Frepel, et à la Maison du patrimoine de Mesquer. Chapelle ouverte tous les jours de 14h30 à 18h30. Entrée libre. Jusqu'au dimanche 29 septembre. Gratuit. Contact : 06 50 73 83 14, jmtormasoni@ap2a.org, www.ap2a.org

**Apprentis : aide de la Ville.** Les apprentis, dont la famille réside au Pouliguen depuis au moins six mois, peuvent bénéficier d'une allocation de 300 €, en première, puis en deuxième année d'apprentissage. Les ressources ne sont pas examinées. Formulaire sur www.lepouliguen.fr à retourner sur rendez-vous au CCAS. Jusqu'au vendredi 6 décembre, Centre communal d'action sociale (CCAS), Hôtel de Ville, 17, rue Jules-Benoît. Contact : 02 40 15 08 02, ccas@mairie-lepouliguen.fr

**Exposition « Matières intemporelles ».** Quatre artistes professionnels venus d'Occitanie : deux peintres (Carole Sebtou et Lorant Vauxion) et deux sculpteurs (Ioruz et Christian Pradier). Jusqu'au dimanche 29 septembre, 10h30 à 19h, espace Rex, 4, rue de la plage. Gratuit. Contact : 06 86 03 27 77, carolesebtou@gmail.com, www.souslestoiles-deprovence.com

**France Parkinson.** Première réunion de la saison 2024-2025. Accueillir les nouveaux malades, informer et échanger entre aidants et aidés parkinsoniens. Présentation de vidéos sur la maladie de Parkinson et ses traitements. Samedi 14 septembre, 9h30 à 12h, salle de la Duchesse-Anne, place de la Duchesse-Anne. Gratuit. Contact : 06 14 50 13 48, sallaud.yves@sfr.fr, www.franceparkinson.fr

**Entretien de la forêt de Balleronde.** Pour devenir gardien de la forêt, inscrivez-vous à la session d'entretien sur le site de la Ville. Dimanche 15 septembre, 9h30 à 12h, forêt de Balleronde. Gratuit. Contact : www.lepouliguen.fr

**Balade à vélo.** À la découverte de l'art au gré des chapelles. Proposée par Vélo Presqu'île, cette balade de 50 km axée sur la rencontre entre l'art contemporain et le patrimoine, propose une découverte de la Presqu'île, en passant par les chapelles environnantes. Prévoir son pique-nique. Samedi 21 septembre, 11h30 à 16h30, Petit bassin, quai Jules-Sandeau. Gratuit. Inscription avant le 19 septembre. Contact : 06 85 56 62 49, velo.presquile@gmail.com

**A VOTRE SERVICE !**  
Cette rubrique publicitaire vous intéresse, contactez-nous au : 02 40 15 69 70

**Ets COUPRIE Vincent**  
BOIS - ALLU - PVC  
Fenêtres - Portes - Portails - Volets  
Clôtures - Store - Vitrage - Motorisation  
Parquets - Isolation  
POSE EXCEPTIONNELLE ET EXCLUSIVE  
02 40 24 15 84  
LA BAULE - www.couprivincent.com 06 71 01 61 83

**Vous souhaitez nous communiquer une information ?**  
Pour joindre la rédaction, contactez le  
**02 40 15 69 69**  
actu.fr L'ÉCHO DE LA PRESQU'ÎLE

TENNIS-CLUB POULIGUENNAIS. Une belle progression en 50 ans

Le tennis-club fait le plein en cette rentrée, comme l'ont annoncé les dirigeants lors de la dernière assemblée générale. Mais ce n'est pas la seule nouveauté du moment : un nouveau bureau a également été créé avec un poste tourné vers le développement des infrastructures. Une nouveauté bien éloignée de l'état du club à sa création.

« En septembre 1974, nous étions trente-huit à nous battre pour la création de ce club afin de pouvoir nous entraîner toute l'année », explique Daniel Laurent le fondateur et premier président. « Les tennis ne fonctionnaient que l'été et principalement pour les touristes. Dans un premier temps, la mairie a accepté que nous nous servions des courts, presque toute l'année... sauf, encore et toujours, les mois d'été qui étaient toujours réservés aux vacanciers. Pour développer le club et nous imposer, nous avons décidé d'inviter les jeunes des écoles (6-10 ans) et là, nous avons

eu la chance que les deux directeurs soient emballés par le projet. Petit à petit, nous avons organisé des compétitions et depuis, le club n'a cessé de progresser. Nous avons atteint un tel niveau et une telle renommée que de nombreux étrangers sont venus s'entraîner ici. De grands joueurs comme Mc Namarra, vainqueur de trois titres du grand chelem en double, sont venus ici ».

Un nouvel essor et des résultats en progression constante

C'est en 2013, que le club va prendre une toute nouvelle dimension grâce à un nouveau projet sportif qui se concrétisera, par la montée de l'équipe Senior Dames en National 2. En 2022, le club passe la barre symbolique des 200 licenciés et obtient différents labels de reconnaissance pour son école de tennis jeune et commence sa modernisation. « Le TCP continue d'obtenir des résultats sportifs seniors



Daniel Laurent le fondateur (avec la raquette en main) et Yannick Le Bozec le responsable de la communication Dominique Bouchet

qui mettent en valeur la ville (entre autres un 16<sup>e</sup> de finale aux championnats de France par équipe + 65 et en individuel + 45 en 2024), et désormais, c'est grâce à la qualité de son école, dirigée par les

2 enseignants, que le club se démarque », précise Yannick Le Bozec, responsable de la communication du TCP. Une force qui permet d'avoir créé un véritable esprit de club qui concourt à l'émulation des adhérents.

LE CROISIC

CCAS. Quelles sont les nouveautés à retenir ?

C'est la rentrée aussi pour le CCAS du Croisic. Et les services rendus aux habitants se poursuivent et s'enrichissent. On fait le point.

Des aides ciblées

Ce qui ne change pas ce sont les aides dédiées comme celle consacrée au chauffage. Avec l'inflation, certains foyers âgés de 70 ans et plus ont plus de mal à faire face à ces dépenses. 70 personnes ont été aidées en 2023 à hauteur de 510 €, il en sera de même cette année.

Idem pour le coût des mutuelles de santé. Depuis le 1<sup>er</sup> avril, les habitants peuvent souscrire à une mutuelle communale via deux organismes (MCRN et Mutualia), « à des prix compétitifs avec des garanties intéressantes. Ce qui est recherché par des personnes arrivant en retraite et n'ayant plus la mutuelle de leur entreprise », souligne Jean-Pierre Legrand, adjoint aux affaires sociales. 66 habitants, âgés entre 60 et 89 ans, avaient pris cette formule au 30 juin dernier.

Des ateliers reconduits

Le CCAS renouvelle ses ateliers également. Les prochains seront orientés vers le code de la route (le 23 septembre de 14h30 à 16h30, sans inscription et ouvert à tous) et les gestes qui sauvent (jeudi 3 octobre et 7 novembre de 9h à 12h,

réservé aux personnes de plus de 60 ans et ou handicapées-inscription obligatoire), « deux autres ateliers suivront en début d'année 2025 », ajoute Pascale Jarno, responsable du CCAS.

Être accompagné sur le numérique

L'agent est également une des aides pour accompagner les personnes éloignées du numérique. Aidant connect se met en place cette année au sein du CCAS pour tous ceux sans box internet qui doivent faire des démarches sur internet. « Le personnel est habilité pour faire signer un mandat qui leur donne la possibilité de remplir des documents en ligne, impôts, CPAM, retraite... C'est un besoin qui se fait sentir partout », ajoute la responsable du CCAS. À ses côtés, le conseiller municipal, Jean-Luc Boden explique que 60 % des personnes qui le contactent le font pour des aides administratives papier.

Mais le CCAS c'est aussi du lien social comme lors des fêtes de fin d'année. Le déjeuner dansant est reconduit les 4 et 11 décembre tout comme la distribution de colis (les 9 et 10 décembre ou livraison les 13 après-midi et 14 au matin). Pour cela, les habitants âgés de 72 ans doivent s'inscrire avant le 6 novembre auprès du CCAS ou de la mairie.



Des ateliers sur le code de la route sont organisés depuis quelques années au Croisic CCAS du Croisic

Et pour les médecins ?

Le point ne serait pas complet sans les dernières nouvelles concernant les arrivées de médecins. Et l'adjoint, Jean-Pierre Legrand répercute ce qui attend les patients croisicais au cabinet médical.

Le Dr Caroline Vanhamme est à plein temps sur 3 semaines (rendez-vous à prendre également sur Maiaa.com), le Dr Charlotte Mathivat est arrivée le 1<sup>er</sup> septembre (lundi et vendredi toute la journée, mardi matin et jeudi après-midi en consultation, mardi après-midi en téléconsultation et jeudi matin, visite de l'Ehpad), « le Dr Danièle Duran prendra ses créneaux du mercredi après-midi et du jeudi matin jusqu'au

29 décembre », ajoute l'élu. 6 créneaux d'urgence sont ouverts tous les jours, 24 h à l'avance. En janvier, le Dr Yoann Daouze arrivera en temps complet. Le Dr Mounia Houssaim, psychiatre-psychologue, et le Dr Mathias Rateau, pédiatre complètent les effectifs du cabinet.

« Des contacts auprès de médecins généralistes sont toujours en cours. Le besoin est de 4 médecins à temps complet ou 6 médecins si temps partiels », conclut Jean-Pierre Legrand.

Patricia BIGOT

Renseignements au CCAS, 3 rue de la duchesse Anne. Tél. 02 28 56 79 00.